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申花发出申花发出““冠军宣言冠军宣言””
【Blue Party】斯帅携球员开嗓献唱，俱乐部总结赛季得失

11月 29日的这
个晚上，在“BLUE
NIGHT”这个属于所
有申花人的家庭聚会
当中，沉浸在这个赛
季点点滴滴记忆当中
的，远不止于汉超和
吴曦；而作为申花俱
乐部董事长，谷际庆
更希望在即将到来的
2025赛季当中，申花
队能够在主教练的带
领下打出更好的表
现，为大家带来更多
的喜悦和成功，所有
人一起努力迈向那个
“我们大家都愿意看
到的冠军！”

本版撰稿
本报记者 李冰

收官战前
“犒劳”全队

管理层：明年迈向冠军

尽管距离真正意义上的“2024赛
季最后一战”还有几天时间，但是考虑
到征战了将近一年的队员们将要迎来
的假期并不算太长，主教练斯卢茨基
早在中超联赛结束之后，就已经有了
要在今年亚冠精英联赛最后一场小组
赛之前“犒劳”一下全队将士以及所有
俱乐部工作人员的打算，用他的话说，
就是“既是对将要过去的这个赛季的
总结，更要感谢每一个人在这个赛季
对申花这个大家庭的付出”。

从年初接手申花，到带队征战从
超级杯到中超、足协杯再到亚冠精英
联赛，整个2024赛季，斯卢茨基不止
一次地被问到过“什么时候能为申花
队高歌一曲”的问题。

外界之所以对唱歌这个对斯帅而
言的“副业”感兴趣，跟他在来申花执
教前的“触电”经历不无关系。此前，
在俄罗斯暂别职业足球圈之后，斯卢

茨基展现出了相当不错的“综艺体
质”，参加了包括唱歌和脱口秀在内的
多档综艺节目，并且深受欢迎，以至于
当他执教申花队的消息传出来之后，
不少人是通过娱乐圈而不是足球圈才
有了对他的第一印象的。

今年上半年，斯卢茨基在参加一
档访谈节目时，给出了自己在娱乐圈

“复出”的前提，而中超联赛第二名和
足协杯四强的“成绩单”，应该没有满
足他“如果我们踢得很好，如果球迷
们满意我们的打法和成绩，我会考虑
（参加上海的综艺节目）”的条件，这
一点，从他在申花家庭日的一番话中
不难听得出来：“整个赛季里，最让我
难忘的就是球迷朋友们对申花不遗
余力地支持和帮助，这也让我感觉到
自己就像上世纪70年代的摇滚明星

一样，在生活当中，走在马路上，经常
能够碰到大家跟我打招呼，向我致
意。下个赛季，我们将竭尽全力，不断
努力，不负众望，为冠军拼搏。只要我
们大家团结一心，没人能战胜我们，这
就是我们明年的口号。”

在陈晋一、马纳法、高天意、费南
多和汪海建先后上台展示才艺之后，
作为“家人”的申花球员显然没打算

“放过”传说中“唱歌很好听”的斯卢茨
基，在越来越响的“来一个”的喊声中，
申花主帅也很爽快地答应了下来，并
且非常专业地跟现场乐队定好了伴奏
的音调，开嗓献上了一首英文歌曲
《LAST CHRISTMAS》（去年圣诞），并
且像开演唱会一样，边唱边挥手示意
大家跟他一起唱，也将当晚的“BLUE
NIGHT”的氛围直接推向了高潮。

盯着大屏幕上的陈晋一，并肩坐
在一起的于汉超和吴曦的眼睛里，全
是22岁时的自己……

在这个总结表彰仪式中，不到10
分钟的时间里，于汉超两次站到了颁
奖台上，一次领取的是2024申花年度
最佳进球奖，另外一次领取的，则是年
度王牌球员奖。

“确实挺感慨的，尤其是看他们领
最佳U23球员和最佳成长球员奖的时
候。”在于汉超自己上台领奖之前，他
跟坐在自己身边的吴曦一直非常专注
地看着介绍申花年度最佳U23球员和
最佳成长球员时的每一幅画面，并且

为年轻队友们的每一个精彩进球和每
一次精彩表现鼓掌加油。“我们也都是
从他们这个年龄过来的，知道来自于
教练、队友和球迷的肯定对于年轻球
员成长带来的鼓励和帮助，他们（年轻
球员）都是申花队的未来。”

上海申花2024年度最佳U23球
员的称号，最终落到了赛季中期加盟
的陈晋一身上，在感谢俱乐部给了自
己机会来到上海、加盟申花这样的大
俱乐部同时，陈晋一也感谢了主教练
和队友以及每一个帮助他用最短的时
间融入到申花队当中的人：“希望未来
能够与球队一起，赢得更多的成功与

荣誉。“
或许是受到了年轻队友身上那股

蓬勃向上的朝气的影响，在领取申花队
年度王牌球员奖的获奖感言中，于汉超
也“聊发”了一把“少年狂”：“我们有王
牌球员，有王牌员工，也有王牌教练
组，当然我更希望我们每个人都能做
金牌球员。希望我们明年好好努力，
像今年一样团结拼搏努力进步，希望
明年有一个更好的成绩，能够圆梦。”

中超联赛出场29次、打进3球并
且为队友送出7次助攻，同时在比赛
中经常在左边前卫、后腰、右边后卫和
左边后卫等不同位置上“自由切换”，

作为申花场上队长的吴曦跟于汉超一
样，可谓是“越老越妖”，申花队内年
度最佳球员奖对他而言，可谓是实至
名归。“感谢俱乐部，能给予我们这样
一个稳定的环境，也感谢教练组对我
个人的信任，还有我的队友们，一直
以来对我的帮助。同时，还要感谢所
有的工作人员、我们的后勤人员，以
及为申花队默默付出的所有人，当然
还有配合我们南征北战的最可爱的
球迷。”至于即将到来的2025赛季，
吴曦也有自己的目标，“希望我们
俱乐部和球迷们一起，真正地能
够成为上海最佳！”

瓦西里·别列祖茨基的离开多少
有些突然。

申花家庭日当晚，已经在阿塞拜疆
沙巴巴库队开启了主教练新篇章的瓦
西里发来了视频祝福：“很抱歉没有和
你们每个人一一告别，但有时候在足球
比赛中事情就是发生得这么快。今年
和你们在一起，是一次奇妙的旅程。尽
管没有获得第一名，但可以肯定的是，
下个赛季，你们一定会变得更好，因为
就像一个团队，像所有足球运动员一
样，你们都向前迈出了一大步。明年希
望你们在各项赛事中都能成为第一，祝
大家好运，送上大大的拥抱。”

现场大屏幕上瓦西里的真情告
白，显然触动了每一名申花队员的心，
尤其是后防线上的一些球员，有人甚
至擦拭起了自己的眼角。“我心的一部
分永远都是留在上海，和申花在一起，
如果有人需要，请保持联系，不要介意
打电话给我，你们可以问我任何事。
申花加油！”

作为负责球队防守训练的助理教
练，瓦西里给申花队带来的变化是显
而易见的：30场中超比赛，申花队14
次零封对手，整个赛季的失球数只有
20个，场均不到0.7个，他们也是中超
16支球队当中唯一场均失球数在一个
以下的。更重要的是，除了朱辰杰和
蒋圣龙两名“老”国脚之外，申花队后
防线上的杨泽翔、徐皓阳跟汪海建都
在今年入选了中国男足国家队，并且
都在世预赛亚洲区36强赛或者18强
赛中获得了出场机会，这与瓦西里这
个赛季对申花这些防守队员的精心调

教显然是分不开的。
申花家庭日活动颁奖环节临近

结束时，作为俱乐部董事长，谷际庆
专门为主教练斯卢茨基颁发了一项
特别的“魔术师奖”，表彰他在过去的
这个赛季当中，为申花队带来的明显
的进步。“希望主教练的魔术今后能
够一直维持下去，给我们带来更多的
喜悦，带来更多的成功，希望明年我
们大家一起迈向那个我们大家都愿
意看到的冠军。”

有意思的是，或许是为了证明自
己的“魔法”，斯卢茨基直接弄出了一
个“双黄蛋”，把申花队内年度最佳射
手的奖项分别颁给了两位外援路易斯
和马莱莱。作为申花队内中超联赛进
球最多的前锋，路易斯表示，今年的结
果虽然有一点遗憾，但球队的表现也
值得骄傲，未来会更加努力地训练，大
家团结一心，用更多的胜利来弥补今
年丢掉联赛冠军的遗憾，而马莱莱则
明确表示，希望申花队明年能够赢得
联赛冠军。

结束了“申花家庭日”的活动之
后，申花全队上下迅速调整好状态，重
新进入到“比赛模式”，开始备战12月
4日主场与韩国蔚山HD队的亚冠精
英联赛小组赛比赛。从目前的情况来
看，上轮亚冠联赛因为伤病导致的“人
荒”问题并没有得到明显改善，而且随
着外援特谢拉累计黄牌停赛，无法出
战蔚山HD队，一旦外援后腰阿马杜
和归化球员费南多继续缺阵，申花队
中场人员如何搭配，显然需要斯卢茨
基好好动上一番脑筋了。

“二老”鼓励全队：王牌变金牌，成为真正的最佳


